

Fuera. Jeros. Un mes. 2 dias. Un año. 22.50.

ANUNCIOS á precios convencionales.

Redacción y administración, Compás, 2.

AÑO XL

El Guadalete.

SEGUIMOS PENSANDO LO MISMO

Es muy digno de ser conocido el siguiente artículo, que con el anterior epígrafe publica El Tiempo:

Discútese mucho estos días sobre la duración del partido liberal en el poder, y no son pocos los que sostienen que ha de ser corta, fundándose en la verdadera necesidad que el país siente de ser gobernado, en la notoria decadencia física y moral en que se halla el jefe del Gabinete, y en la evidente falta de energía que en el Gobierno existe para hacer frente á las dificultades de todo género que le rodean.

No participamos nosotros de las opiniones de los que á toda costa quieren cambiar la decoración política, pensando acaso que al hacerse una situación nueva iban á convertirse en llanuras las montañas que circundan al Gobierno, y á ser fácil tarea la que ahora es difícilísima labor.

El Tiempo tiene hoy las mismas ideas que sostenía en el mes de Diciembre próximo pasado, cuando el Sr. Sagasta vivía aislado del mundo exterior, en una estancia convertida en botiquín, y agobiado por padecimientos físicos y morales; y entiendo, como entiendo, que la situación liberal no debe desaparecer sin que se hayan hecho dentro de ella cuantos ensayos y combinaciones puedan hacerse, para que resuelva las dificultades del presente ó para que los hechos la declaren incapaz de resolverlas.

Escribamos, además, entonces los siguientes párrafos:

Los liberales, con sus Cortés, con sus hombres y con su política, deben resolver hasta donde puedan los conflictos pendientes. Ellos deben llegar hasta donde sus fuerzas alcancen en la lucha para vencer las dificultades comerciales que de los tratados han surgido; ellos, en fin, deben gastarse del todo en servicio de la patria, para que cuando esto haya sucedido vengan otros hombres al Gobierno, no á sufrir las tristes consecuencias de una herencia desdichada, sino á procurar el bien del país y con soluciones propias y alientos vigorosos y con el apoyo completo y decidido de la opinión pública y de los hombres que, sin pertenecer á ningún partido, otorgan su fuerza y su ayuda, circunstancialmente, á los que la merecen.

Alejar lo más posible al país de la agitación de unas elecciones generales, es prestar un servicio indudable; y no hacer que en unos mismos obstáculos se gasten las fuerzas de todos los partidos de la monarquía, es pensar seriamente en el porvenir y no dejarse alucinar por impresiones de momento.

Concretamos, pues, nuestra opinión diciendo: que entendemos que si el Ministerio actual desaparece, deben intentarse otras soluciones dentro de la situación y del partido liberal, y que sólo cuando esto no sea posible, se debe llegar á un cambio de política.

Haciéndolo así, podrán tener los partidos el convencimiento de que han cumplido con su deber, y la situación que venga en tiempo y sazón, podrá dar todos los frutos bienhechores que el bien de la patria reclama.

Lo que entonces decíamos lo repetimos hoy, y lo repetimos tanto más satisfechos de sostentar tales ideas cuanto que, según pública voz, son las que mantienen elevadísima personalidad de la política española, y las que al fin cuentan ahora por reflejo, con la adhesión de los mismos que entonces, por ser nuestras, las encontraban equivocadas é inoportunas.

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Jerez de la Frontera Domingo 29 de Abril de 1894.

DE BUREO.

Sr. Director de El GUADALETE.

Ya han terminado las dos peregrinaciones que en estos últimos días han dado tema á los periódicos para llenar centenares de columnas: la peregrinación obrera á Roma y la chistosa peregrinación fusionista de D. Cayetano del Toro. El contraste entre ambas peregrinaciones es tremendo; la primera ha sido iniciada y llevada á cabo por el espíritu religioso y tuvo un objeto sacratísimo, inspirado por los nobles sentimientos de nuestro pueblo; la segunda ha sido engendrada por la soberbia insana de un cacique y no tuvo más propósito que la innoble satisfacción de aspiraciones insensatas: en la peregrinación obrera han menudeado las demostraciones más fervientes de veneración y cariño para el santo Patriarca de la Iglesia; en la peregrinación fusionista menudearon los insultos y los improperios para el patriarca de la grey fusionista; en la peregrinación obrera resalta una nota delicadísima, la piedad religiosa del pueblo español; en la peregrinación fusionista campea una nota desvergonzada, la procaacidad inaudita de esta políglota astrosa que rebaja y degrada la dignidad de nuestra patria. Entre ambas peregrinaciones no ha existido más coincidencia que el día designado para el regreso de los peregrinos.

Esta mañana á las nueve y media desembarcaron los obreros de la peregrinación religiosa.

En el muelle eran esperados por numerosas personas, que acudieron á presenciar la entrada de los romeros católicos. Todos vienen satisfechos del brillante resultado de la romería, que les ha proporcionado la ocasión inesperada de ver al santo Papa Leon XIII y el placer de contemplar las bellezas de la ilustre ciudad romana. No han regresado todos los peregrinos gaditanos; muchos se hallan actualmente en Barcelona y regresarán, según se dice, el próximo día 2.

El peregrino D. Cayetano, según han anunciado los periódicos, llegará también hoy á Cádiz y es probable que vuelva satisfecho de su edificante correría si el señor Sagasta ha cumplido sus deseos, otorgándole las disparatadas concesiones que solicitaba. El mal no tiene ya remedio, si el Sr. Sagasta, abdicando su autoridad y menospreciando su decoro ha humillado sus prestigios ante el soberbio cacique para satisfacer sus caprichos; tendremos que sufrir de nuevo las tiránicas imposiciones del jefe liberal, renegando de la perniciosa debilidad ó de la vergonzosa cobardía del Sr. Sagasta, porque no queda más consuelo que el derecho del pataleo.

En el Puerto se le prepara un recibimiento entusiasta, por los méritos contraídos en la bufa comedia representada. Cuando esta crónica se publique ya se habrá verificado el escandaloso recibimiento que en buena lógica no tiene explicación posible. Es un entusiasmo injustificado que no ha de dar al Puerto ejecutoria de senescaz y cordura.

La ovación reconocerá seguramente por origen las grandes simpatías que goza en el Puerto D. Cayetano por los muchos beneficios que le ha producido su gestión cuando ha mangoneado los intereses provinciales. Prescindiendo de esos merecimientos el cacique liberal ha adquirido sobrados títulos para merecer los aplausos

de los portuenses insultando al partido liberal, arrojándole al rostro sus torpezas y sus liviandades, halagando los sentimientos del Puerto de Santa María que mira con prevención á los fusionistas por haber burlado sus legítimas aspiraciones en todas las elecciones verificadas.

D. Cayetano viene dispuesto á castigar severamente la deslealtad de sus secuaces, puesta de manifiesto cuando la desgracia amenazaba al cacique liberal con el ostracismo político. Antes ha lamentado las infidelidades de sus amigos que han amargado su existencia durante los días de la famosa peregrinación; ahora aplicará á los desleales las terribles penas señaladas en el código caciquil á los reos del delito de ingratitud. La sangre correrá á torrentes, mezclada con las lágrimas de los sacrificados y con las babas del sacrificador; con las cabezas cortadas, según las cuentas ajustadas por los liberales ortodoxos, podrán formarse hasta un centenar de campanas, fundidas por el mismo procedimiento que la famosísima campana de Huesca.

Por lo pronto podrán contarse entre los muertos los diputados provinciales, que cumpliendo sus deberes se negaron á presentar las dimisiones. No hay que buscar razones para explicar la venganza, porque no existe más argumento para justificarlo que la soberbia del cacique. Don Cayetano abandonó irreflexivamente á todos sus correligionarios, sin decirles una palabra de su insensata determinación, sin darle instrucciones de ninguna clase, dejándolos en libertad para proceder como su criterio les aconsejara. Los diputados provinciales han cumplido como buenos permaneciendo en sus puestos; la opinión sensata aplaudirá su conducta porque siempre es digna de aplauso la corrección de los que despreciando sus propias conveniencias, arrostran todos los peligros por servir los intereses públicos á trueque de recabar para ellos el desagrado y el odio del jefe fugitivo. El único que ha dejado de cumplir sus deberes, el desleal, el acreedor en todo caso á las censuras despiadadas de la opinión y al severo castigo que la traición merece es el cacique, ese mismo D. Cayetano que vuelve hoy con la sonrisa en los labios para fumigar los rayos de sus iras contra los que fueron desleales á su persona pero no ser traidores á los intereses del pueblo que los eligió para que fuesen sus representantes en la Diputación provincial.

En cambio los que han permanecido fieles á la desatendida causa del cacique, los que á la sombra de necias protecciones saquearon los intereses públicos, los que escudándose cobardemente tras la personalidad del caprichoso jefe que atendía sus consejos siguiendo sus inspiraciones para llevar á cabo su disparatada gestión, se bañan en agua de rosas y esperan anhelantes, riendo de satisfacción; frotándose las manos de gusto, resplandeciendo en su rostro de histeriones destellos de regocijo asqueroso; la vuelta del hijo pródigo para volver á las andadas satisfaciendo sus desordenados apetitos y seguir monopolizando la administración de la provincia que se retuerce violentamente en los espasmos de la indignación ante las escandalosas prevaricaciones de nuestra política mezquina de compadrazgos y maridajes monstruosos.

La enemiga de D. Cayetano alcanzará también, ó cuando menos así se supone, al nuevo Gobernador Sr. Carreño que no

debe ser santo de la devoción del jefe. Supóngese esto porque los liberales andan muy divididos frente al Sr. Carreño que ha sido juzgado de muy diversas maneras. Los liberales ortodoxos, los leales á don Cayetano no le miran con agrado ni se recatan de censurarle públicamente. Prueba de ello son las jaculatorias que en estos días le ha dirigido La Nueva Era, que ha empezado ahora la función de desagrarlos á la persona del muy magnífico señor de hórca y cuchillo, D. Cayetano del Toro. Mientras esto hacen los ortodoxos, los que han alcanzado nota de infamia en esta comedia agasajan cariñosamente al Gobernador, como si se les impetara un ardite de los castigos que en el porvenir se vislumbran.

La situación no puede ser más crítica para unos y para otros. El espectáculo que ha de ofrecer el partido liberal, dividido y maltrecho, ha de ser de lo más chistoso y divertido que registren las páginas de la historia del caciquismo gaditano.

Cádiz 28 de Abril de 1894.

LOURDES

Cuando todo el mundo católico espera ansioso la aparición del libro de Zola, cuando unos temen la crítica más amarga y la salira más realista; cuando otros, los creyentes y los agradecidos á los favores recibidos delante de aquella gruta y ante las imágenes que recuerdan aquella famosa aparición, creen que deben aprestarse á rechazar burlas y comentarios del peor gusto y de la peor intención, ha visto la luz pública en París una obra de M. Emile Pouville, que es un poema delirante, en el que, sin embargo, las fantasías del poeta, los rasgos de capricho, y en los cuales la fe ocupa un lugar secundario.

Dice un colega francés, al comentar esta obra: lo siguiente: "M. Pouville sabe que en los miligramos hay una insignia injusticia, puesto que todos los enfermos no se curan, e pesa de ser gente buena; sabe además que la fe y el cancer no han sentido jamás la virtud del agua milagrosa, y sabe también otras cosas."

Respetando mucho el parecer de nuestro ilustrado compañero del Figaro, permitame responder que no he visto nunca ni argumentos más fáciles de contestar, ni un desconocimiento más absoluto de los prodigios que diariamente pasan en Lourdes (1).

Si Dios permitiera que todos los enfermos curasen!

La observación es tan tonta, que un niño de segunda enseñanza puede contestarla; esto está dicho y sostenido tantas veces, que fuera ocioso detenernos en ello. Dios puede manifestar su presencia y su poder en Lourdes, como en el Pilar, y en tantos otros santuarios; Dios puede devolver la salud á quien por sus altos fines escoge, aunque mas tarde, cuando llega la hora, va, como los demás mortales, á comparecer ante su presencia.

Yo no sé qué pasaría más sobre mi corazón, si el sufrir horrores en esta vida ó ser el objeto de un prodigio como los que he presenciado en Lourdes, porque, frágil

(1) En aquellos registros constan curados multitud de tísicos y de cancerosos.

Table with columns: FERRO-CARRILES, de Jerez á Sevilla, Cádiz, Sanlúcar y Chipiona. Includes a small table with columns M, T, N and rows for different routes and times.

Núm. 11.695

y olvidadizo, podría tener mucho más rendimiento y temor más grande al comparecer ante Dios en mi hora postrera, habiendo sido objeto en la tierra de su presencia á mi lado.

En los artículos que sobre Lourdes he publicado lo dije y lo repito hoy: yo no soy de los que se comen á los Santos; yo no blasono de ser exagerado practicante de la religión que me enseñaron mis padres, y á la cual me honro de pertenecer; pero negar lo que en Lourdes pasa, no consignarlo bajo mi firma y bajo mi palabra de honor para estímulo de unos y para conocimiento de otros; no rechazar con perfecta tranquilidad razonamientos como los que voy contestando, indigno fuera de un creyente y de un hombre de corazón, pues que en medio de mis defectos, creo, y no reniego de ese consejo que nos acompaña siempre y á quien llamamos conciencia.

En las islas ni el cancer! Como se habrán reído en Lourdes al leer semejante patraña!

Pues qué es más difícil ver desaparecer un cancer, que al ver salir sano y perfecto de la piscina al pobre enfermo á quien vimos entrar cada vez y tullido, y que desde su nacimiento no conoció cosa mejor! Es más difícil que se cure un tísico que ver recobrar la vista instantáneamente al ciego después de treinta años de no ver la luz y declarado incurable por todos los pontífices de la ciencia!

Tomó el periodista en cuestión el trabajo de ir á Lourdes y de ver en las oficinas de la policía las declaraciones de prodigios de todo género que allí constan con el testimonio de cientos de testigos y de eminencias medicales de todos géneros y colores!

El argumento es insostenible, como la razón estúpida de que la fe sea la causa única de esos fenómenos; entre los cientos de miles de prodigios y curaciones, hay muchísimos que ni tienen fe, ni pertenecen á la religión católica.

Pero en fin, viendo las cosas de más alto; ¿qué importa que la imagen de Nuestra Señora de Lourdes haya sido creada por la inspiración de Bernardette? Ella consoló pobres almas y pobres dueños de dolientes, hizo conocer á buenas gentes minutos inefables; minutos en los cuales uno siente valer más, en que se vive fuera de sí, y en que se comulga en un mismo sentimiento con otros miles de seres; esto es ya un beneficio innegable.

Y después, ¿qué sabemos? Según las leyes de la naturaleza, el milagro es imposible porque es una derogación de sus leyes. Pero estamos seguros de haber penetrado por completo en ellas! Las conocemos á fondo!

Lo posible no varía, según los espíritus ó bien, no existen acaso fenómenos, que quedando siempre naturales, tales como las alucinaciones de Juana de Arco, y de Bernardette, no se explican, sin embargo, sino por algo de inexplicable, y por una fuerza divina oculta en un alma!

Sería muy largo mi trabajo, y no quiero cansar á mis lectores, pero cumplo con mi deber. Volviendo á Zola, conociendo su pluma y su estilo, temo mucho que en Lourdes se atenga al estudio medical de Bernardette Soubirous, á la descripción del Lourdes comercial, de sus hoteles, y de sus tiendas; pueda que allí no hayan chocado á su espíritu más que las llagas de los estropeados alrededor de la gruta, el olor de los frenos de enfermos, y las mondaluras de salchichon.

MARQUES DE ALTAVILLA.

LOS SOCIALISTAS Y EL 1.º DE MAYO

La proximidad de la fecha del 1.º de Mayo, fiesta obrera consagrada ya por varios años para reclamar las reivindicaciones de las clases trabajadoras...

¡Otra bomba! La Real Orden no se cumplió, por supuesto. La dictaron los conservadores y la tiene en cartera Genovés...

Cádiz 28 de Abril de 1894.

DESDE CADIZ

Carta diaria de nuestro corresponsal. Llegada de los peregrinos. Desde el amanecer había personas en el muelle...

Y sollozando decía: «Que me beses, madre mía, cuando me vaya a acostar.»

TEATRO PRINCIPAL

La segunda representación de la zarzuela El dominó azul, verificada en la noche del Viernes, alcanzó una ejecución relativamente buena...

Segun se anuncia en el programa de la funcion de esta noche la compañía se marcha pasada la FERIA sin cumplimos lo ofrecido respecto a un nuevo abono.

Gacetas

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, REGLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61. Efemérides. DIA 29 DE ABRIL.

fondos Municipales para el mes de Mayo. Escrito de D. Juan Manuel Pamar solicitando autorización para reformar la fachada de su casa...

Por la piadosa sencillez que

revela su autor, copiamos las siguientes líneas de la carta que un joven, hijo de esta ciudad y que ha ido a Roma en la peregrinación, escribe a su padre desde la capital del mundo Católico...

LOS FUSIONISTAS EN CADIZ

Regreso Fernando el mimado, después de hablar con D. Cayetano en Sevilla. Háblase de que irán más adelante. Dícese que llega el Doctor esta noche...

Revista

Esta tarde ha salido el jefe de la Guardia civil Sr. Gay, a girar la revista semestral a la fuerza de los puestos de San Fernando, Puerto Real, Puerto de Santa María, Jerez y Sanlúcar.

Variedades

EL CASTIGO La riña su madre un día, rompió la niña a llorar.

Acto religioso

Hoy Domingo tomarán parte, por devoción a la Santísima Virgen, en la novena que los PP. Dominicos y su Orden Tercera están haciendo a la Gloriosa Santa Catalina de Sena...

Ayer estuvo muy animada

la calle Larga y la plaza de Alfonso XII, con motivo de la velada, precursora de la Feria que hoy empieza.



